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La seconda vita (sportiva) dei trapiantati
Samantha, con i polmoni nuovi, è tornata al volley. Marco, dalla paura al tennistavolo

I duri hanno due cuori. Ma anche una copia di
reni, una paio di polmoni in più, un fegato di
scorta. È la vita, che qualche volta ti dona un'
altra possibilità. Se pensate che la vostra non
sia mai abbastanza, andate a parlare con chi
ha lottato (e sperato) di poterne averne un'
altra.
«Sono appena uscita dalla palestra. Adesso
vado a fare allenamento. Troppo? Macché.
Devo recuperare tutto quello che ho perso in
quasi dieci anni».
Samantha Ciurluini ha 39 anni e nel 2011 è
stata costretta al trapianto polmonare. Giocava
a pallavolo, «e d' estate a beach». Poi, a un
certo punto, ha iniziato a sentire un affanno
canaglia: aveva le labbra sempre blu, «e mi
veniva i l f iatone pure allacciandomi una
scarpa».
Le terapie non facevano effetto. L' ultima
soluzione era il trapianto.
«Prima di  far lo mi sognavo di andare a
correre. Pensavo: prima o poi ci tornerò.
Un giorno, dopo il trapianto, ero a camminare
e incontro un ragazzo. Mi dice: "Dai, se mi
corri dietro per dieci minuti ti offro una pizza".
L' ho fatto per quaranta. Destino?
Può darsi. Ma certo lo sport è fondamentale».
E così è tornata anche al volley.
TRAPIANTATI. Li chiamano "trapiantati", ma
forse ci vorrebbe qualcosa che suoni un po' meglio. Determinati, per esempio. A vivere, a lottare contro
le avversità.
E a fare sport.
Come Samantha ce ne sono tanti. Simone Drago netti, 30 anni, è stato quattro volte campione di lotta
libera tra cadetti e juniores.
Quando gli viene diagnosticata una malattia che lo costringe alla dialisi, deve per forza lasciare il talami.
Nel 2015 la zia gli dona un rene e lui può tornare a fare attività fisica. Non sono ironmen o supereroi.
Sono ragazzi fortunati che la fortuna l' hanno saputa afferrare al volo.
E attraverso lo sport diffondono un messaggio positivo.
NUOVA VITA. Spiega Alessandro Nanni Costa, direttore generale del centro nazio nale trapianti: «Il
trapianto non rappresenta un handicap per la performance fisica. La loro è una nuova vita in senso
totale. I trapiantati festeggiano due compleanni, fanno figli. E lo sport è una straordinaria terapia per il
loro benessere».
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Lo sport, come sempre, è vita. E lo può testimoniare anche Marco Rigo, 36 anni, trapiantato di rene, che
giocava a tennistavolo e adesso può farlo senza tanti problemi. Oppure Sara Anzanello: a lei hanno
donato un fegato tutto nuovo, e se prima giocava addirittura in Nazionale e vinceva i Mondiali, dopo l'
intervento è andata benissimo anche la pallavolo in B1.
DETERMINATI. I duri hanno due cuori. Ma anche fegati nuovi, e polmoni e reni.
Glieli hanno donati. Per non smettere di vivere. Per non smettere di fare sport. Ciclismo, vela o
pallavolo. Antonino Raffa, 35 anni, ha subito un trapianto di polmoni per colpa di una fibrosi cistica.
«Il peggio l' ho vissuto negli ultimi due anni. Arrivi al punto di aver bisogno di ossigeno ventiquattro ore
di fila con la bombola. Dopo il trapianto una nuova vita.
Grazie a mio padre ho iniziato a fare ciclismo. Prima la domenica, le classiche scampagnate. E poi le
gare di un certo tipo. Ho fatto anche la Nove Colli, dodicimila iscritti e io 933esimo!
Tutto questo lo faccio grazie alla persona che ha donato: è una cosa a cui penso sempre». Perché
dietro c' è tutto il senso della fragilità e della potenza. Lo sport è sempre un veicolo positivo.
Bra prossima sede dei Giochi Nazionali (gio.bu.) Bra ospiterà la 25ª edizione dei Giochi Nazionali
AnedSport: in programma dal 26 al 28 maggio, oltre 300 atleti si sfideranno in diverse discipline
sportive, dal ciclismo al tennis, dall' atletica leggera alla pallavolo. Il 2017 è anche l' anno dei World
Transplant Games, che si faranno a Malaga (Spagna) dal 25 giugno al 2 luglio. Edizione numero 21,
che si annuncia da record: 1.200 atleti trapiantati provenienti da 56 diverse nazioni: tra le discipline
anche tennis, squash, ciclismo, badminton, bowling, kayak, dardi, nuoto e paddle.
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La polemica

Piscina alla Mostra Porzio contro Oliviero «Gestione
fino al 2024»

Agonisti e semplici amatori: tutti fuori, gli
impianti sportivi della Mostra d' Oltremare
sono chiusi da quindici giorni. Sulla sfondo
una   gue r r a   d i   ne r v i   c he   adesso   s i   è
trasformata anche in battaglia legale: da una
parte  l '  Ente Mostra,  propr ietar ia del la
struttura, e dall' altra la società Acquachiara
che gestisce piscine e palestra da dieci anni.
Quella convenzione sarebbe scaduta, sostiene
Giuseppe Oliviero, consigliere delegato dell'
Ente.
Replica Franco Porzio, presidente del l '
Acquachiara: «La mia associazione gestisce
gli impianti in forza di una concessione che è
s ta ta  so t toscr i t ta  due  ann i   fa .  Dura ta
decennale, quindi la scadenza è nel 2024. La
chiusura dei parcheggi ha fatto crollare
presenze e incassi, chiediamo i danni». Il
dilatarsi dei tempi rischia di peggiorare lo stato
degl i   impiant i .  Fa rabbia sapere che al
momen t o   d e l l a   c h i u s u r a   e r a no   t u t t i
perfettamente funzionanti. Uno spiraglio si
potrà avere dopo la sentenza del Tar, al quale
le parti si sono rivolte per far valere le proprie
ragioni. I giudici del Tribunale amministrativo
si pronunceranno entro la fine di ottobre ma
esiste il pericolo concreto che lo sport alla
Mostra resti offlimits fino a fine anno. Intanto
ieri la giunta comunale ha approvato la messa
in sicurezza dei soffitti della piscina Scandone, per un importo complessivo di circa 44mila euro an.ro.
© RIPRODUZIONE RISERVATA.
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L' iniziativa

La rivoluzione delle donne, l' altra metà dello sport
Lunedì al «Virgilio Marone» e poi al Castello di Ariano la mostra del Panathlon

È stato lungo il percorso delle donne nello
sport, così come quello compiuto in giro per l'
I ta l ia dal la mostra sul l '  emancipazione
femminile vista attraverso i giochi olimpici. È
questo il titolo della rassegna che farà tappa
anche in Irpinia dopo un lunghissimo tour
partito nel 2014 dallo Stadio Olimpico di
Roma. Porte aperte da lunedì 10 a venerdì 14
ottobre presso la nuova palestra del Liceo
«Publio Virgilio Marone di Avellino» che sarà
inaugurata per l' occasione. Successivamente
la mostra si sposterà al Castello Normanno di
Ariano Irpino dove sarà visitabile fino al 19
ottobre.
L' iniziativa è del Panathlon, l' associazione
internazionale nata in Italia nel 1951, che ha la
propria ragione sociale nell' affermazione dell'
ideale sportivo e dei suoi valori morali e
culturali. Motori dell' iniziativa i presidenti dei
due circoli irpini, Vito Mocella per Avellino e
Giusy Cardinale per Ariano Irpino, supportati,
nel capoluogo, dalla grande disponibilità della
dirigente scolastica Paola Santulli. L' iniziativa
è nata proprio in casa Panathlon da un' idea di
Ad r i a na  Ba l z a r i n i ,   p r o f e s so r e s sa   d i
educazione fisica di Verbania ed esponente di
Panathlon Area 3 di Piemonte e Valle d' Aosta.
L' esposizione si propone di illustrare come la
fatica, la costanza, la passione, l' impegno e
anche la ribellione nei confronti delle regole abbiano portato le donne a raggiungere l' emancipazione
nelle discipline sportive.
Si articola su 54 pannelli che propongono un viaggio nella memoria dello sport femminile. Si va dai
giochi olimpici dell' antichità greca fino ai giorni nostri, passando per la prima atleta donna alle
Olimpiadi del 1900: la tennista inglese Charlotte Cooper, in campo con una gonna lunga fino alle
caviglie, che si aggiudicò il torneo individuale e il doppio misto.
Numerose immagini rendono omaggio alle atlete italiane: da Ondina Valla, prima atleta italiana a
vincere la medaglia d' oro (Berlino 1936, 80 metri a ostacoli), a Valentina Vezzali, prima schermitrice a
essersi aggiudicata tre medaglie d' oro olimpiche, fino a Federica Pellegrini, la prima italiana ad aver
vinto una medaglia d' oro nel nuoto nei 200 metri stile libero ai Giochi di Pechino 2008. Si è trattato di un
percorso lungo e tortuoso. Fino al secondo dopoguerra l' attività fisica e sportiva era considerata
addirittura nemica della femminilità, anche agli occhi della maggior parte degli occidentali. Le donne
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atlete apparivano come una deviazione della femminilità tanto da mettere in discussione perfino la
correttezza dei loro orientamenti sessuali.
Emblematiche a tal proposito le frasi racchiuse nel pannello di apertura.
Quella di Pierre de Coubertin (ideatore delle Olimpiadi moderne) e quello di Candido Cannavò. Il primo
disse: «Una Olimpiade femminile non sarebbe pratica, interessante, estetica e corretta». Il secondo, ai
giorni nostri, affermò: «L' élite del nostro sport è donna. Noi prendiamo atto di questa sana rivoluzione».
Di questi argomenti si dibatterà anche il 14 ottobre alle 10,30 in occasione dell' inaugurazione della
palestra del Liceo «Virgilio Marone». Interverranno il presidente regionale del Coni, Cosimo Sibilia, e il
delegato provinciale Giuseppe Saviano. Ospiti tre big dello sport avellinese: il fondista Pippo Cindolo, i
pugili Agostino Cardamone e Carmine Tommasone. Assicurata la partecipazione delle società locali di
taekwondo e pattinaggio.
© RIPRODUZIONE RISERVATA.
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FUORIGROTTA Stop definitivo della commissione di vigilanza. Borriello: «Entro pochi giorni
partiranno gli interventi»

Il Palabarbuto chiuso per "inagibilità"

NAPOLI. «Siamo profondamente rammaricati
che stamani la commissione di vigilanza sui
pubb l i c i   s pe t t a co l i   c onvoca t a   i n   v i a
straordinaria per la richiesta di agibilità del
P a l a b a r b u t o   n o n   s i   s i a   e s p r e s s a
favorevolmente.
E questo nonostante l '  amministrazione
comunale abbia eseguito in questi mesi una
serie di lavori che hanno reso la struttura in
condizioni migliori rispetto a quelle degli scorsi
anni, condizioni che avevano consentito alla
squadra di basket di poter giocare nel l '
impianto di Fuori grotta». A dirlo, l' assessore
a l lo  Spor t  de l  Comune d i  Napol i ,  C i ro
Borriello.
GLI INTERVENTI. Il Palabarbuto non ospiterà,
dunque, la prima partita casalinga del club di
serie B "Il Cuore Napoli Basket" prevista per
domani. «Le pre scrizioni che sono state
rilevate dalla Commissione prevedono alcuni
interventi sull' illuminazione, sui percorsi di
accesso e di uscita per i l  pubblico dalla
strut tura ed alcuni  p iccol i   in tervent i  d i
manutenzione ordinaria  ha aggiunto Borriello
 Siamo già  in queste ore al   lavoro per
risolvere la questione e realizzare entro una
decina di giorni gli in terventi richiesti». Questa
estate il Palabarbuto era stato giudicato agibile
fino al 31 dicembre prossimo, ma nei giorni
scorsi era arrivato lo stop dei vigili del fuoco.
Dal sopralluogo era emerso che l' impianto antincendio e la messa in sicurezza della parte elettrica non
rispondevano ai requisiti. Poi il tentativo del Comune di "salvare il salvabile", fi ducioso di poter restituire
il Palabarbuto allo sport. Non è andata così. Ieri lo stop definitivo da parte della commissione di
vigilanza.
DELIBERE DEL COMUNE.
Intanto la giunta comunale approva due delibere: la prima, a firma dell' assessore Ciro Borriello,
riguarda l' approvazione in linea tecnica ed economica del monitoraggio e messa in sicurezza dei soffitti
della piscina Scandone, per un importo complessivo di circa 44mila euro; la seconda, firmata dall'
assessore al bilancio Palma, riguarda il co finanziamento di ulteriori 15mila euro, che si vanno a
sommare ai 40mila euro già cofinanziati, per la realizzazione di un campetto di calcio a cinque nel parco
di Scampia, progetto co finanziato dal Ministero dell' Interno con fondi P.a.g., linea di intervento "Sport
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PISCINA CHIUSA DA 15 GIORNI

Scontro tra Mostra d' Oltremare e Acquachiara

NAPOLI. Da quindici giorni la piscina della
Mostra d' Oltremare è chiusa. Franco Por zio,
presidente onorario dell' Acquachiara, replica
soltanto alle dichiarazioni rese per conto dell'
E n t e   M o s t r a   d a l   C o n s i g l i e r e   d i
amministrazione Giuseppe Oliviero, al solo
fine di rendere chiari i termini della questione.
«In primo luogo precisa Franco Porzio  l'
associazione Acquachiara gestisce gli impianti
della Mostra in forza di una concessione
sottoscritta nel novembre 2014 con scadenza
ne l   2024 .  Non  è   dunque   ve ro   che   l a
concessione è scaduta. È vero invece che la
gestione dell' impianto ha risentito, sul piano
economico e finanziario, delle scelte operate
dall' Ente Mostra che hanno allontanato dalla
piscina molti dei suoi abituali frequentatori».
Il presidente onorario dell' Acquachiara entra
nel dettaglio: «Dopo la consegna degli impianti
la Mostra, senza alcun preavviso, ha chiuso al
transito veicolare ed alla sosta i propri spazi
interni. Nonostante le petizioni degli utenti ed
in particolare di anziani, disabili e bambini, tale
decisione è stata confermata. Di conseguenza,
la necessità di fare un lungo percorso a piedi,
dai parcheggi alla piscina, soprattutto in orari
serali o d' inverno, ha scoraggiato molti tra i
frequentatori della piscina, con conseguente
riduzione delle presenze e degli incassi per
oltre  i l  60%». Le precisazioni di  Porzio
riguardano anche la struttura: «Gli impianti sono stati consegnati in cattivo stato di manutenzione e per
mesi il riscaldamento dell' acqua e degli spazi interni è stato alimentato con gasolio, ben più oneroso
del metano, perché le caldaie della Mostra erano totalmente prive di collettori». Da qui le contestazioni
mosse alla Mostra e l' origine del contenzioso su cui dovrà esprimersi il Giudice. «Ciò che però
preoccupa  conclude Franco Porzio  è il futuro degli impianti. Tutti sanno cosa Acquachiara ha
realizzato all' interno della Mostra. Non mi riferisco solo alla gestione ordinaria ma soprattutto agli eventi
ed alle numerosissime iniziative anche a livello internazionale che hanno reso famosa nel mondo Napoli
e le sue strutture. Oliviero annuncia che la Mostra è in grado di fare da sola? Per esperienza diretta
escludo che la Mostra o un qualsiasi altro Ente pubblico, privo di esperienza, possa riuscirvi. Conosco
però Oliviero e, quindi, sono portato a pensare abbia nascosto nella manica un proprio asso».
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MOSTRA D' OLTREMARE

Franco Porzio "Piscina chiusa vi spiego perché"

FRANCO Porzio, presidente onorario dell'
Acquachiara, replica alle dichiarazioni del
consigl iere del l '  Ente Mostra Giuseppe
Oliviero, sulla questione della piscina chiusa
da 15 giorni.
«L' Acquachiara gestisce gli impianti della
mostra con una concessione che scadrà nel
2024.
La gestione dell' impianto ha risentito delle
scelte operate dall' Ente Mostra che hanno
allontanato dalla piscina molti frequentatori. Ha
chiuso al transito veicolare ed alla sosta i
propri spazi interni: la necessità di fare un
lungo percorso a piedi, dai parcheggi alla
piscina, soprattutto di sera o d' inverno, ha
scoraggiato molti. Inoltre gli impianti sono stati
consegnat i   in catt ivo stato. Ma ciò che
preoccupa  conclude Franco Porzio  è il
futuro.
Escludo che la Mostra possa fara da sola,
francamente».
©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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